

Urban Sketching Sommer 2022

Was ist Urban Sketching?

Wikipedia gibt die folgende Zusammenfassung dazu:

Urban Sketchers (USK) sind eine weltweite Gemeinschaft von Künstlern, die vor Ort die Städte, Orte und Dörfer zeichnen, in denen sie leben oder zu denen sie reisen. Ihre [Zeichnungen](#) stellen eine Art visuellen [Journalismus](#) dar, der das Leben so zeigt, wie die Künstler es vor ihren Augen geschehen sehen.

Die Urban-Sketchers-Bewegung wurde 2007 in [Seattle](#) (USA) von [Gabriel Campanario](#) ins Leben gerufen und umfasst mittlerweile Tausende von Künstlern aus aller Welt. Das „Urban-Sketchers-Manifest“ wurde in zahlreiche Sprachen übersetzt und stellt für das lose Netzwerk lokaler, regionaler und nationaler Urban-Sketching-Gemeinschaften eine verbindende Orientierung dar.

Das USK-Motto ist „We show the world, one drawing at a time!“ („Wir zeigen die Welt, Zeichnung für Zeichnung!“). Diese einfache zentrale Idee treibt das Urban-Sketchers-Projekt an, die Welt zu zeichnen und die in diesem Kontext entstandenen Arbeiten sowie die damit verbundenen Aktivitäten via Blogs und soziale Netzwerke zu teilen. Die Bewegung ist integrativ, ob professioneller Künstler oder begeisterter Amateur, unabhängig vom Können sind alle willkommen.

Was macht unsere Urban Sketching - Gruppe?

Mit dem Beginn der Sommerferien startet jeweils die Urban Sketching-Saison.

Das figurliche Zeichnen an der Kunstschule Winterthur hat dann Pause und wird vom architektonischen Zeichnen draussen vor Ort abgelöst.

Über den WhatsApp-Chat von Daniela werden die alle Interessierten zu einem Treffpunkt eingeladen. Die Teilnehmer treffen sich entweder in Winterthur oder in Zürich mit Skizzenbuch und Malutensilien.

So haben wir uns auch diesen Sommer bis in den Herbst hinein jeweils um ca. 14.00 Uhr an den vereinbarten Orten getroffen und dann – jeder auf seine Art – unsere Eindrücke und Vorstellungen auf Papier festgehalten bis es dunkel wurde. Im Schnitt kamen etwa 10 Sketcher, die sich in dieser Zeit auch austauschen konnten, manch lustige Begebenheiten erlebten und ab und zu auch von Touristen und Anwohnern auf ihre Tätigkeit angesprochen wurden. Der Chat bekam nicht zuletzt durch diese Begegnungen vor Ort stetig Zulauf, da nicht wenige dieses Hobby so kennenlernten und begeistert waren, wie man den Sommer doppelt geniessen kann.

Der Urban-Sketching-Chat wird sicher auch nächstes Jahr im Sommer aktiv Termine kommunizieren. Falls hartgesottene Sketcher allenfalls Lust hätten, auch in der kalten Jahreszeit diesem faszinierenden Hobby nachzugehen oder grundsätzlich Interesse daran haben, melden sich diese bitte per WhatsApp {079 646 10 02}

Die Teilnahme ist kostenlos und freiwillig, einzige Voraussetzung ist nur WhatsApp 😊

Von Daniela Jenal

Oktober 2022

